

Preios de suscripción

Castellón al mes... 1'00 pesetas. Fuera, trimestre... 3'00 ANUNCIOS, ESQUELAS RECLAMOS Y COMUNICADOS. PÍDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLON

Oficinas é imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN.

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

EL SR. COBIÁN SATISFECHO.—El señor Cobián, el famoso galleguito, el tan sonado Sr. Cobián marino de la clase de ahogados terrosos, el Sr. Cobián está satisfecho, muy satisfecho.

El Sr. Cobián ha conferenciado hoy con el Sr. Moret. Al salir ha dicho que estaba satisfecho y esperanzado con los propósitos del nuevo gabinete.

Ni más ni menos que lo estaba un tiempo con los del Sr. Azárraga, nuestro ilustre amigo.

¿Cuáles son esos propósitos? El mismo presidente del Consejo nos los ha dicho luego:

Dedicaré principalmente mi actividad durante el verano á la confección de unos presupuestos que respondan á las aspiraciones de la opinión.

Cargas, tributos y monopolios deben ser objeto de un detenido estudio.

Si, estudio, estudio; mucho estudio; que con todos esos buenos propósitos estamos ya todos que no nos llega la camisa al cuerpo.

CANTARICO NUEVO.—Los ministros así que se reunieron en Consejo comenzaron á trabajar como unas fieras. A lo menos de boquilla y á toda fantasa.

El Sr. Moret saludó á los nuevos ministros, y trazó brevemente la historia del gobierno liberal y la conducta seguida ante las cuestiones de Cataluña y Andalucía.

Vamos, como si acabasen de bajar del planeta Marte.

Se ocupó también de las relaciones con el Vaticano, y las negociaciones hechas hasta la fecha para conseguir la reforma del Concordato. Es decir, nada; manifestó el Sr. Moret que era de urgente necesidad la confección de los presupuestos parciales para unirlos al de Hacienda, y al efecto, excitó el celo de los ministros para que redacten sus presupuestos respectivos, á fin de que aquél pueda hacer lo propio redactando el general.

En vista de la comunicación del Sr. Canalejas, pidiendo antecedentes para que la Junta central pueda ultimar la rectificación del Conso, acordóse ordenar á los gobernadores civiles que dispongan de acuerdo con las Diputaciones respectivas la reedificación de las listas, remitiendo los datos necesarios para que aquella ultime sus trabajos.

Se trató también de los medios para facilitar socorros á las familias de las víctimas del atentado.

Hasta aquí la nota oficiosa. Como ampliación, podemos decir que se acordó subvencionar los trenes rápidos entre Vigo, Cádiz y Francia.

Sobre esto conferenciarán mañana los señores Gasset, Martín Echegaray y Rodríguez Sampedro, director de la Compañía del Norte.

Se concedió un voto de confianza al señor Moret para el nombramiento de alto personal.

El Sr. Salvador (D. Amós) expuso á sus compañeros la duda de si podrá por decreto obligar á las Compañías de Seguros extranjeras á que garanticen los valores españoles que se les confían, y añadió que si para ello surgen dificultades, llevará un proyecto de ley á las Cortes.

Dícese que la garantía excederá de 200 millones de pesetas.

Finalmente se autorizó al Sr. Gasset para que negocié con las empresas ferroviarias los trenes rápidos, con los puertos de Francia, para ultimar los viajes rápidos con la República Argentina.

Conque ya se ve cómo el cantarico nuevo hace el agua fresca.

DEL ATENTADO.—Ayer falleció una joven de 20 años, llamada Juana Díaz, á consecuencia de las heridas que sufrió en la explosión de la bomba de la calle Mayor.

El juzgado ha practicado un minucioso registro en el domicilio del Sr. Nakens.

También se han examinado los papeles que contenía el baúl de Morral, que remitieron desde Barcelona. Dichos documentos son cartas del padre de Morral, en las que le da buenos consejos.

Se ha comprobado que el autor del atentado figura en las listas oficiales como anarquista.

EL TURCO DE MARRAS.—Efectivamente, y como era de esperar, el turco á quien la policía detuvo ayer en Villanueva como anarquista y dejó incomunicado, no es tal anarquista y sí un sacerdote armenio. Pero ¡esos policías!

De Madrid

Postal política

El tema político del día ha sido la visita que el ilustre jefe del partido conservador

hizo á Palacio, celebrando una detenida conferencia con S. M. el Rey.

¿De qué han hablado don Alfonso XIII y el señor Maura? Grande es la curiosidad que esta entrevista ha despertado; muchos los esfuerzos que se han hecho para enterarse de lo tratado en ella; pero la reserva de don Antonio Maura es tan impenetrable, que nadie, ni sus más íntimos, pueden asegurar con certeza si en ella se trató de asuntos políticos de actualidad.

A falta de datos, de noticias fidedignas, se encarga la imaginación de dar pábulo á los supuestos más contradictorios. Por eso mismo nos abstenernos de trasladar aquí los rumores que hemos oído á ese propósito, prefiriendo dejar al tiempo el esclarecimiento de este asunto, que los hechos se encargarán sin duda de poner en claro.

También se comenta mucho la actitud del señor Conde de Romanones, que ni siquiera ha tenido la comodidad de acudir al ministerio de la Gobernación para dar posesión del cargo á su sucesor señor Quiroga Ballesteros.

Dicen que el de Romanones está muy molesto por la conducta del señor Moret, y sin culpa para desahogarse han soltado la especie de que el señor Conde de Romanones será elegido presidente del futuro Congreso, como si los liberales pudieran adoptar tal determinación sin producir en el campo de la democracia dinástica un perjuicio mucho más grave que el que pretenden remediar con esa determinación.

Mas allá de las fronteras

ALEMANIA EN LA CUESTIÓN AUSTRO-HÚNGARA

En Alemania inspira gran interés el actual conflicto entre Austria y Hungría, interés justificado, si se tiene en cuenta que aquella nación después de su fracaso en la Conferencia de Algeciras, se encuentra completamente aislada, sin más amistad efectiva, en el terreno de la política internacional, que la amistad del imperio austro-húngaro.

Los periódicos pangermanistas, atrean duramente á Hungría, asegurándose que en elevadas regiones, se ha visto con disgusto semejante hostilidad, haciéndose indicaciones para que cesara.

Alemania tiene capital interés en que no se desmembre el Imperio, y continúe la unión austro-húngara; pero Europa entera está igualmente interesada, en que no se opere la separación entre ambas naciones, separación que complicaría el problema de los Balcanes, siendo causa de profunda alteración nacional.

Además en el seno mismo de la política interior de aquellos Estados, podría la separación ocasionar serios conflictos; ciertas regiones como Bohemia, Galicia, quizá reclamarán su antigua nacionalidad, no del todo perdida en la confederación del Imperio, después de un pacto fundado en la fuerza de las armas; desde luego el equilibrio de las potencias centrales de Europa, á tanta costa conseguido por la Conferencia de Viena, vendría á romperse, con gravísimo riesgo para la paz europea.

Los periódicos oficiosos de Alemania reflejan las esperanzas de que las dos mitades del actual Imperio de los Habsburgos permanecerán unidos, encontrando una fórmula de concordia eficaz y duradera, que armonice las tendencias de ambas naciones, ofreciéndose Alemania como amistosa mediadora para conseguir este resultado, que debe constituir la única aspiración de todos los ciudadanos del imperio alemán.

Sin embargo, á pesar de los optimismos de la prensa oficiosa germana, que muchos juzgan interesados, el creciente estado de tirantez entre Austria y Hungría, no permite fundar grandes esperanzas, respecto á la futura unión del Imperio de Francisco José.

El vivir

estrafalario

SOBRE EL MATRIMONIO

Tenemos un respetable amigo que, cuando vá al teatro y se encuentra con alguna obra que pertenece á la larga lista que han producido los franceses relacionados con el problema del divorcio, suele exclamar: —No tiene ningún interés eso entre nosotros. Aquí el problema no es descajar; es casar. Y si no que lo digan los padres.... que tienen hijos.

Nosotros reconocemos que tiene razón nuestro amigo. Y por eso le brindamos el presente: «Vivir estrafalario» relacionado con el problema del matrimonio.

Hace algunos años que las jóvenes de Eoansines organizaron el lunes de Pascua granada una «merienda matrimonial», á la que invitaron á todos los hombres que estaban por casarse.

Los resultados que se han obtenido con semejantes meriendasson excelentes, puesno obstante tratarse de una población reducida, los matrimonios que desde entonces se han realizado son bastante numerosos, pudiéndose establecer un término medio de quince cada año.

Por lo que toca al pasado, debe consignarse que el número de matrimonios llegó á diez y siete y por lo que se refiere al presente cabe esperar que la «cosecha» será aun más satisfactoria, pues las «candidatas» que asistieron á la fiesta llegaron á cuarenta y á ciento cincuenta los candidatos. Y eso que entre estos no hay media docena que, por causas imprevistas, se abstuvieran de asistir á la merienda; pero enviaron su adhesión y la demanda de que se les escogiera una media-naranja de confianza.

La presidenta de la fiesta Mlle. María Chenda, pronunció el siguiente discurso: «El matrimonio es el fin por el cual se concentran todas nuestras aspiraciones y todos nuestros pensamientos.

¿Hay para una joven alguna perspectiva más sonriente que la de sentirse nombrar señora por los dependientes de comercio con que trate?

«Y vosotros, caballeros, ¿podéis esperar una suerte mas hermosa que la de veros estimados, alhagado y acariciado por una mujer graciosa que habreis escogido según vuestros gustos y á la cual no podreis reprochar nunca otra cosa que haberos dado uno ó diferentes hijos demasiado hermosos? «No mil veces!»

Tiene razón la honorable presidenta. Nosotros aplaudimos lo dicho por ella y tenemos grandísima satisfacción de sentirnos convencidos por tan sencilla como elocuente dialéctica.

Realmente, señores, es muy agradable tener hijos hermosos.

Y como para los padres todos los hijos son hermosos.... puede decirse que es muy agradable tener hijos.

Páginas selectas

DE MANUEL DEL PALACIO

PACIENCIA

Injusticia del hombre, saña horrible,

Agravios de la edad, dolor agudo,

Nada sois contra mí; tengo el escudo

Que, si no vencedor, me hace invencible.

Ira que, blandando de temible,

Todo lo arrollas en tu choque rudo,

Contigo lucharé pobre y desnudo

Y en mi te estrellarás: soy tu imposible.

La fuerza queda y el juror concluye;

El aura que los campos vivifica

Es más que el huracán que arrasa y huye.

La fé lo dice y la razón lo explica;

No lo olvidéis, con ira se destruye

Y solo con paciencia se edifica.

DE RUSKIN

«La paciencia es la parte más delicada y más digna de la grandeza del alma, y también la más escasa. La paciencia está en la raíz de todos los placeres, lo mismo que en la de todas las falladas. La misma esperanza deja de ser felicidad cuando va acompañada de la impaciencia.»

Hoy hace años

12 de Junio de 1591.

PÉRDIDA DE DEVENDAR

La completa dispersión ó destrucción de las naves que formaban en la invencible, los dispndios de Felipe II con los individuos de la Liga en Francia, en tanto que las fuerzas que guerrearán en Flandes, faltas de pagas y recursos para su sustento se sublevaban, él envió á Francia al mando de Farnese, de la mayoría de los tercios que guerrearán en los Países-Bajos con objeto de librar á París del bloqueo que le tenía puesto Enrique IV; en el crítico instante en que el caudillo español, conquistado el Brabante y Gueldres se preparaba á dar el golpe de gracia á los flamencos, apoderándose de la Holanda y Zelanda únicas provincias que quedaban ya en poder de éstos, inician una decadencia tal entre la causa realista, que los que poco antes alardeaban terminar en breves días con los insurrectos, véense obligados no solo á permanecer á la defensiva, sino á abandonar en poder del enemigo multitud de plazas fuertes, cuya conquista días antes había costado raudales de sangre española.

Apercibidos los flamencos de semejante estado de cosas y reforzados con las gentes que envían en su socorro los monarcas de Inglaterra y Francia, Isabel y Enrique; logran reunir un

ejército de 10.930 infantes y 2.000 caballos al mando del joven caudillo Mauricio de Nassau, que iniciando una ofensiva vigorosa, apoderase sucesivamente de Turuhaut, Werterlío y Zutten, poniendo después cerco á Deventer, plaza importantísima por su situación y fortificaciones y por las riquezas que en ella se encerraban.

Establecidas las líneas de circunvalación, verificados los trabajos de aporche y emplazadas las baterías; envía el sitiador parlamentarios á la plaza intimando la rendición, proposición que es desechada por el gobernador español, que prefiere sepultarse en sus escombros, antes que faltar á la fé jurada.

Sabedores los atacantes de la contestación, rompen acto continuo un violento fuego de cañón contra la plaza, que no logra apagar el ardor de sus defensores, pues abierta la brecha y lanzados los holandeses al asalto, son rechazados con sin igual vigor, viéndose obligados á desistir de su empeño y retirarse á su campo después de sufrir sensibles y numerosas bajas. En un nuevo asalto dado al poco tiempo y que también rechazó con sin igual denuedo, fué herido gravemente el gobernador que por dicha razón resignó el mando.

Más comó el sitio se prolongase y no recibiesen sus defensores auxilio de ningún género, y ya faltos de víveres y de la energía que les comunicaba su primitivo jefe, capitula la guarnición, después de admirar á sus enemigos, por la bravura, tenacidad y arrojo desplegado en tan heroica defensa.

ARTAGNAN.

Mensaje de indulto

Dirigido al Mayordomo Mayor de Palacio, salió ayer el siguiente Mensaje de indulto que el Ilustre Colegio de Abogados de Castellón por conducto de su Decano don Manuel Bellido Alba eleva á la Corona:

SEÑOR:

Suelen los Reyes abrir los tesoros de su magnanimidad concediendo generosa amnistía á sus vasallos para solemnizar los hechos más culminantes de su reinado ó las efemérides de más relieve de su vida con un acto de clemencia.

No há mucho, al entrar V. M. en la mayoría y ser coronado Rey, fué amplísimo el indulto general concedido á los desventurados que gimen en la cárcel «donde toda incomodidad tiene su asiento», y vuestro advenimiento al Trono fué recibido con clamorosas ovaciones de júbilo que repercutieron en las oscuridades del calabozo por cuyas rendijas entró el sol radiante de la alegría para unos y el más esplendente de la libertad para otros.

Acabais ahora, Señor, de enlazar vuestra suerte y vuestro corazón al corazón y la suerte de una angelical Princesa británica, y es de esperar que con esa alianza quede sentada la de los dos pueblos de más castiza libertad tradicional del orbe, hasta hoy divorciados por suspicacias y recelos históricos: Todos los Estados amigos han concurrido á las regias bodas con enviados extraordinarios y la Nación desde la Corte á la ciudad y al villorrio, las ha celebrado con espléndidez de holgorios y fiestas para acompañar á sus Reyes en su dicha matrimonial.

Una mano criminal, sin embargo, quiso turbar la felicidad de Rey y de pueblo, atentando contra vuestra vida con una bomba explosiva que vomitando metralla y sembrando de cadáveres y lisiados la calle Mayor de Madrid al paso de la comitiva nupcial, providencialmente no tocó siquiera la orla del vestido á VV. MM.

La Providencia os libró, Señor, de ese criminal atentado, y á Dios debemos todos, Rey y vasallos, dar rendidas gracias por tan singular mereced.

El Todopoderoso se ha mostrado clementísimo con los Reyes de España, frustrando los planes siniestros delanarquismo, y Vos, Señor, no lo seréis con vuestros vasallos presos concediéndoles el acostumbrado indulto?

Algún rotativo eohó á volar la especie de que eso del indulto consuetudinario era una antigüalla, un anaeronismo con el que era preciso romper; pero esa magnífica vetustez encarna perfectamente en la genial hidalguía del carácter español que, se complace en ver retornar á sus hogares á multitud de desgraciados que un extravío momentáneo sepultó en la cárcel, y se horroriza y espanta ante el espectáculo modernista del explosivo y la bomba que la gravedad de los tiempos pone en las fanáticas manos del anarquista, del libertario y del furata.

No todo lo viejo es malo, por antiguo, ni todo lo nuevo es bueno por moderno; de aquello hay mucho que conservar y de esto muchísimo que corregir; el pueblo inglés, modelo en esto de la sabiduría práctica, progresa conservando.

La población penal esperaba y espera aún de la regia prerrogativa un acto de clemencia tan amplia por lo menos como el de la coronación, ahora doblemente justificado

por los faustos sucesos de la boda y del frustramiento del atentado.

Y el Colegio de Abogados de Castellón, y en su nombre el infrascripto Decano, erigiéndose en vocero de esas esperanzas de la población penal, «donde ni están todos los que son, ni son todos los que están», acude reverente á las gradas del Trono en este humilde mensaje y á V. M.

Suplica que en remembranza de vuestro matrimonio y en celebración de haber salido ilesos, Vos y vuestra Augusta esposa del atentado anarquista, os dignéis conceder el indulto de costumbre en la tradición de vuestra dinastía.

Castellón 10 de Junio de 1906.

SEÑOR:

A. L. R. P. D. V. M.

Manuel Bellido Alba.

Entre nosotros...

Distrajendo á la opinión

ó habilidades republicanas

El desahogo del corresponsal de El Mercantil Valenciano en esta capital no tiene límites. El telegrama que le publica el ayuntamiento de El Pueblo con referencia al Ayuntamiento de Villarreal, nos lo prueba. ¡Cuidado si es fresco!

Hace seis ó siete meses fué robado en su domicilio el recaudador de Repartos municipales de aquella ciudad; el juzgado instruyó diligencias; el Ayuntamiento procedió administrativamente contra el recaudador responsable y el expediente continúa sus trámites legales para que la fianza personal é hipotecaria prestada por el cobrador indemnizase á fondos municipales los créditos que entonces existían contra éste, entre los cuales hay bastantes que en definitiva hubieran sido partidas fallidas.

La prensa de esta capital y la de Valencia dió oportunamente la noticia sin menoscabo para el buen nombre del Ayuntamiento de Villarreal.

Pero el viernes último se le ocurre á un señor concejal republicano de dicho Ayuntamiento preguntar por la marcha del expediente, permitiéndose apreciaciones y comentarios que molestaron justamente á la mayoría de los concejales. Contestada cumplidamente la pregunta y terminada la sesión, el alcalde, en vista de la excitación de los ánimos indicó, muy acertada y prudentemente, al concejal antedicho que abandonara el salón, para evitar un choque violento.

Y héte aquí que el corresponsal aludido, refiriéndose á esa sesión, nos anuncia como trazo suyo generador de gran indignación, ruidosos incidentes, grandes sustos y otras calamidades, el descubrimiento hecho en aquella por sus correligionarios de un desfale de trece mil y pico de pesetas, en la recaudación de repartos municipales. Esto es: el débito que por la cobranza de cuatro repartos (de dos años) resulta contra el recaudador robado.

La noticia no puede ser más fresca ni con mejor buena fé publicada.

Es tan burdo el procedimiento y tan acostumbrados estamos á que ese corresponsal, leal y veraz, ataque á nuestros amigos de Villarreal publicando noticias falsas ó desfigurando los hechos en forma que permita sospechar de la honradez de aquel concejal, que no contestaríamos siquiera á esta nueva hazaña, si no se nos aludiera y provocara á ello tan directamente en el inocente telegrama republicano.

El vecindario de Villarreal no está indignado hoy por hechos que ocurrieron hace siete meses y que á son de bombo y platillos nos descubren ahora el corresponsal de El Mercantil; aquel vecindario conocía de sobra la honradez y moralidad de sus ediles y no hará el juego ó esos republicanos que toman por arma para su política un desgraciado accidente que ha ocurrido y ocurre con frecuencia en otros pueblos, ageno á la voluntad y á la moralidad de sus administradores. Aquel vecindario recuerda todavía lo dicho en una sesión de Cortes respecto de la administración municipal republicana de Castellón, principalmente lo que afecta á un verdadero desfale hecho por un tal Castell, recaudador nombrado por el Ayuntamiento de Castellón, sin fianza de ninguna clase, y á quien, según se dice, no se le pasaron cuentas durante cinco años, pero se le agraciaba con un cargo en el Ayuntamiento de Castellón y váyanse lo uno por lo otro.

El pueblo de Villarreal sabe, también, que sus ediles exigieron fianza al recaudador robado y está tranquilo esperando que se terminen los trámites legales necesarios para que el Municipio no se perjudique; trámites que no pueden realizarse á voluntad de las pasiones de un concejal, sino con arreglo á lo que la Ley dispone.

Y tan tranquila como el pueblo está esa

TEMPORADA DE VERANO
CUATRO-ESQUINAS TARREGA Y NOS **CUATRO-ESQUINAS**
 SUCESORES DE E. DAVALOS

Riquísimas colecciones de Ruches, Volantes plise, Boas y Paus de Ruche, Gasas plisadas, Sedas, Lanas Fantasías algodón con listas caladas y estilo lana, Etamines, Cañamazos, Vichis, Percales, Batistas, Pañería, Corbatas y género de punto hilo algodón y malla. Especialidad en batistas blancas bordadas y con calados.

mayoría del Ayuntamiento que el correspondiente llama carlo-cosiora; mayoría que no se asusta, porque administra honradamente el caudal municipal sin consentir como otros municipios *liberales* que los fondos municipales favorezcan intereses de bandería ó conveniencias de familia, pagando meses y meses el sueldo á un alto funcionario municipal que no asistió á la oficina.

La administración del Ayuntamiento de Villarreal, es desde hace seis años, precisamente desde que está á cargo de esos carlo-cosiosos que tanto preocupan al correspondiente *veraz*, modelo de honradez y rectitud; y bien elocuentemente lo pregonan las doudas pagadas que importan muchos miles de pesetas, las mejoras locales realizadas *por subasta* en esa época (principalmente el nuevo matadero modelo) y las actas de arqueo que han arrojado existencias en metálico por catorce y quince mil duros después de cubiertas las atenciones corrientes y pagadas las deudas atrasadas; cifra no alcanzada jamás en aquella ciudad por otros Ayuntamientos de significación política más simpática al que hoy nos *describa* el comentario de desfaleo.

Esa como otras alarmantes noticias del correspondiente de *El Mercantil*, van dirigidas á la galería.

Estamos en el secreto. Conviene distraerla para que no se fije mucho en lo que no conviene á los amigos del correspondiente.

Más habilidades

No han sido pocos los temporales que ha tenido que correr nuestro marino gobernador para combinar que el Ayuntamiento de Burriana alumbrase un concejal más, adicto á sus amigos.

Los sorteos dieron á luz al concejal y suponemos que á estas horas será muy posible que el *nuevo edil* se haya posesionado de un cargo que contra toda noción de derecho le ha regalado nuestro espléndido señor Pastorín.

No estaría mal que allá en el ministerio, velando por los principios de la Ley, se diera en los nudillos al gobernador y al caeque que le llevó á tal extremo.

¿Dónde irá entonces de *paella* el señor Pastorín?

Veremos si la *paella* de La Llosa le sale como la de Burriana.

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

VALLIVANA

Ha sido denunciado el vecino de Catí Ramón Roda Bel por apacentar reses sin la autorización necesaria.

POBLETA

A José Adell Ferrer se le cayó al suelo una pistola que llevaba en la faja disparándose sin causar desgracia alguna.

Como carece de licencia para uso de arma se le ha denunciado.

BORRIOL

En la madrugada de ayer ocurrió una sensible desgracia.

El anciano de 74 años de edad llamado Tomás Vaquer Falomir ha sido encontrado ya cadáver debajo de la ventana de su dormitorio.

El desgraciado Vaquer estaba completamente ciego y bastante enfermo ignorándose si la desgracia ocurrida ha sido casual ó se ha suicidado para poner fin á sus padecimientos.

Esta mañana se le ha practicado la autopsia habiéndose instruido las oportunas diligencias en averiguación de lo ocurrido.

VILLARREAL

Se encuentra en esta ciudad, á donde vino ayer del extranjero, el Ilmo. Sr. Obispo dimisionario de Cebú (Filipinas), y Arzobispo electo de la Diócesis de Pentópolis.

Ha venido, de incógnito á visitar el Sepulcro de su hermano en religión San Pascual Bailón.

Se hospeda en el convento de los Padres Franciscanos.

La junta local de Instrucción pública está celebrando los exámenes anuales en las escuelas municipales, dando hermosos premios (libros y diplomas) á los alumnos que por su aprovechamiento se han hecho acreedores á ellos.

En esta tarea ocuparán toda la semana.

A granel

NOTICIAS, AVISOS Y SUCESOS

Los pocos días que lleva en el campo atendiendo al restablecimiento de su salud, nuestro querido amigo Excmo. Sr. D. Victoriano Fabra, han servido para que mejorase notablemente.

El Sr. Fabra en la imposibilidad de poder contestar á todas las cartas que ha recibido de sus amigos interesándose por su salud, nos encarga agradeceremos en su nombre

aquellas demostraciones de cariñosa amistad.

El Sr. Fabra continuará en el campo unos días hasta su total restablecimiento.

Excusamos decir con cuánta satisfacción damos estas noticias y las alegrías que nos produce la notable mejoría del amigo querido.

Leemos en el *Heraldo* de anoche:

«La carta que sobre el juego en Burriana publicó anteanoche nuestro apreciable colega *El Clamor*, parece que dará más *juicio* que el mismo juego de la vecina ciudad, si es verdad el rumor que hoy ha llegado hasta nosotros.

El Clamor nos dará esta noche la medida de la exactitud de ese rumor y mientras habla el querido colega republicano debemos nosotros hacer un breve alto en el asunto, no sin antes declarar otra vez que aquí no hay ningún periódico que haya cobrado en su vida un céntimo por el juego ni quien le haya propuesto tamaña indignidad.

¿Pueden decir otro tanto los que atribuyen la actitud de la prensa de Castellón, ante los escándalos del juego de Burriana, á miras interesadas?

Conteste á esta pregunta quien deba y sepan nuestros compañeros en la prensa local lo que se murmura para tomar el enérgico acuerdo colectivo que la dignidad profesional reclama.

Nada hemos visto en el *Clamor* de anoche que á esto se refiera; pero también á nuestro oído ha llegado el rumor de ciertas aseveraciones que nos parecen de una extrema ligereza.

Cuando se supone un delito debe perseguirse. Si no se hace, no se procede bien; y aún se procede peor si gratuitamente se imputa y á la imputación no acompaña la acción justificada.

¿Qué hemos de decir nosotros de un asunto como este?

Nuestros lectores saben á qué atenerse ¡á qué protestas!

Ciertas imputaciones manchan á los labios que las hacen sin manchar aquello que, en un momento de ofuscación, se intenta zaherir.

Los cargos vagos no son más que chismocillos despreciables; los cargos concretos suponen valor cívico y conducen á una obra de sanidad social, pues sobre cargos concretos cabe la acción de la justicia.

Vengan cargos concretos, hoy necesarios, y sepase de una vez quién anda en esos asuntos que huelen harto mal para ser removidos fuera de los apropiados lugares.

Entonces se sabrá quién es capaz de poner precio á su complacencia con el delito.

Un poco de valor cívico y caiga quien deba caer y quede limpio quien limpio esté y aguanté el que nó la consecuencia de sus culpas.

En la iglesia de las monjas capuchinas tendrá lugar mañana la fiesta principal de San Antonio de Pádua celebrándose á las nueve y media con sermón que dirá el Rdo. D. Domingo Llopis.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela mixta de Frelcos doña María de la encarnación Botella Jiménez.

Con motivo de haber dado principio la plantación de los arceos, se nota algún movimiento entre los braeros, que de esta región especialmente de Alcanar, han acudido á la villa de Amposta, en buen número, y todavía se espera la llegada de muchos más.

Los *plantadores* cobran 5 pesetas por jornal.

Se abriga la creencia de que dentro de unos 20 días quedará toda la ribera plantada de arroz.

El tiempo que reina favorece mucho los trabajos de tan importante operación.

Para pasar una temporada al lado de la cariñosa y distinguida familia del general Gobernador militar de esta provincia, ha llegado á Castellón la hermosa Srta. Consuelito Villanueva, hija del que fué dignísimo coronel del Regimiento de Otumba.

Las muchas amigas que aquí dejó la familia del Sr. Villanueva tendrán una verdadera satisfacción al poder saludar á su cariñosa amiga Consuelito.

El sábado recibieron en Barcelona el sagrado orden de presbítero D. José Besalduch Pascual, de San Mateo y el diaconado D. Ramón Ejarque Uldemolins, de Morella.

Un día de éstos se fijarán en todas las estaciones los carteles anunciadores de la gran rebaja de precios que con motivo de las próximas fiestas á San Juan y San Pedro en Vinaroz han establecido en los billetes de ida y vuelta desde varios puntos á dicha ciudad.

Por la subsecretaría de Gobernación se ha interesado á los Gobiernos civiles la remi-

sión de un estado comprensivo del número de diputados provinciales que forman las Diputaciones, especificando nombres, cargos que ejerzan, filiación política, edad, residencia y otros antecedentes; idéntica demanda se hace respecto á los alcaldes y concejales de todos los pueblos de las provincias.

Mañana festividad de San Antonio celebrarán sus días las distinguidas señoras D.^a Antonia Henares de Tranzo, D.^a Antonia Vaquer de Vilaplana, D.^a Antonia Dolz de Fabra y de la Srta. Antonia Escobar.

Son los días también de nuestros buenos amigos los Sres. Fórn, Henares, Ruiz, Llorens, Dolz, Vicent, Alegre, Desbertrán, de los capitanes de infantería Sres. López y Sabaté y del P. Pauli.

A todos deseamos felicidades.

La comisión organizadora de las funciones de la Compañía infantil, en atención á las muchísimas personas que no han podido asistir á la del sábado pasado, ha dispuesto para el domingo próximo la última de la presente temporada en que se pondrán en escena «El pobre Valbuena», «El tío de Alcalá» y «La Revoltosa» y se ejecutará un poema sinfónico descriptivo, del maestro Casé, titulado *La festi de la Madalena*.

A los señores que ocuparon localidades en la pasada función se les reservarán las mismas hasta mañana por todo el día.

Los encargos se reciben en la contaduría del teatro de seis á ocho de la tarde.

Ayer llegó á Valencia el diputado á Cortes por Segorbe D. Juan Navarro Reverter.

Se encuentra en Onda el gobernador civil de Gerona Sr. Muñoz Oñativia.

Del «Diario de Tortosa».

Los viñedos de nuestro término municipal, libres hasta ahora de la terrible plaga filoxérica, ofrecen excelente aspecto, tanto por la abundancia de racimo que ostentan, como por su vigor y lozanía, en general.

Los olivos presentan, por el contrario escaso fruto, siendo solo en mediana proporción, el que pende de los algarrobos.

Una variación hemos notado en el tiempo: continúa el fresco, dominando los vientos de NE. y SE., pero en cambio el sol calienta de verdad; de modo que ayer, con una temperatura media á la sombra de 20 grados, 21 máxima y 17 mínima, marcaba el termómetro al sol 32 grados, que ya es calor.

La humedad oscila entre 60 y 72 y el cielo estuvo cubierto durante parte de la mañana.

Una de las cosas que más ahinco han pedido los vinateros españoles ha sido el castigo de los que adulteran el vino natural.

En España se consume mucho más vino del que venden los cosecheros; luego es evidente que se venden grandes cantidades de vino que no lo es, perjudicándose así no sólo á la salud pública, sino á los cosecheros.

Cosa tan fácil de remediar no la han conseguido los vinateros, porque aunque alguna vez se han dictado disposiciones para perseguir á los adulteradores, aquellas disposiciones han sido letra muerta.

Lo que España, país productor, y que debe cifrar en el vino una de las principales fuentes de riqueza no ha conseguido, es posible que se implante de verdad en América del Norte.

Una asociación de los principales productores de vino de los Estados Unidos ha presentado al Congreso norteamericano un proyecto de ley contra la adulteración de los vinos, que si se aprueba contribuirá indirectamente al fomento de la importación de los caldos del Mediodía de Europa.

He aquí las principales disposiciones del citado proyecto de ley:

«Por vino natural se entiende el producto de la fermentación alcohólica del mosto de uva con aquellos aditamentos usuales.

Los vinos preparados según las leyes que regulan la alcoholización de los vinos dulces, y los vinos á los cuales se añada azúcar puro de caña ó de remolacha en disolución, antes ó durante la fermentación, en cantidad que no aumente el volumen del mosto ó del vino en más de 15 por 100 y que eleva la fuerza alcohólica del vino resultante más allá de 12 grados, serán considerados como vinos puros.

Se conocerán y designarán con el nombre de vinos artificiales los fabricados con otros productos ó mezclas con mosto.

Se prohíbe la mezcla con vinos sean naturales ó artificiales de glucosas, materias colorantes artificiales, ácidos minerales, sacarina, alumbre, sales de barita y de estroncio, antisépticos ó preservativos de cualquier género ó otras sustancias nocivas á la salud. Los vinos naturales y puros, tanto blancos como tintos, deberán dejar un extracto seco no inferior á 15 gramos por 100 c. c. Los que vendan como vinos puros

caldos que no reúnan los requisitos exigidos en la presente ley en proyecto pagarán 190 dólares de multa la primera vez, y 250 dólares cada vez que reincidan.

Los vinos artificiales se expenderán en envases especiales y se hará constar esta circunstancia en las etiquetas. Los que violen este punto sufrirán una multa de 500 dólares. El letrado que indique que el vino es artificial, deberá llevar esta mención en letras mayúsculas de más de medio centímetro de altura.»

Mañana empezarán en nuestro Instituto general y Técnico los exámenes de reválida del magisterio.

Doña María García Roca Martí ha sido nombrada maestra sustituta de la escuela de Torás.

Esta mañana han tenido lugar los exámenes de la Escolapia siendo presididos por el ilustrado inspector de instrucción primaria nuestro querido amigo D. Leoncio Serrano, quien con este motivo ha dirigido frases muy laudatorias para los Rvdos. Padres Escolapios directores de aquel centro docente por el resultado satisfactorio de que han dado pruebas todos los alumnos en los exámenes hoy verificados.

Después les han sido concedidos tres días de vacaciones.

Ayer tarde regresó de Madrid nuestro distinguido amigo el director de esta Sucursal del Banco de España D. Enrique Castañón.

Ayer se reunió el Cabildo diocesano en Tortosa en sesión extraordinaria y procedió al examen de los actos de los señores que tomaron parte en las oposiciones á la canongía magistral, habiendo sido aprobados los ejercicios de todos los opositores, según se dice.

Hoy, como anunciamos, después de la misa del Espíritu Santo, se habrá reunido el Cabildo para proceder á la elección del nuevo prebendado.

Ayer llegaron á Castellón algunos soldados licenciados de los regimientos de Alcántara, Estella, Alfonso XII y Luchana.

Mañana víspera de la festividad del Corpus, cantarán á la hora de costumbre solemnes vísperas los Rvdos. Cleros de la capital.

Hemos recibido un elegantísimo programa de las fiestas que se celebrarán en la ciudad de Vinaroz durante los días 23 y 30 del actual.

Día 23.—Exposición de banderillas, carreras de bicicletas, inauguración de la feria, serenata y traca.

Día 24.—Diana, corrida de toros de Ripamillán y matadores *Minuto* y *Valenciano*, bailes y serenatas.

Día 25.—Festival musical, bailes populares y serenatas.

Día 26.—Regatas, cueñas y serenata.

Día 27.—Bailes populares y serenata.

Día 28.—Cueñas, iluminación en el puerto, simulacro de combate naval, castillo de fuegos artificiales.

Día 29.—Comida á los pobres, corrida de novillos toros, bailes y serenatas.

Día 30.—Concurso atlético, serenata y traca final.

Es un programa completo de fiestas.

Se encuentra en Castellón la señora viuda del que fué muy estimado amigo nuestro y diputado provincial por Segorbe, D. Antonio Soriano.

También hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo de Segorbe, D. Hilario Ajado.

Esta tarde se ha reunido, como habíamos anunciado, en el Sindicato de Riegos de esta capital la Junta de Riegos de la Plana.

Esta mañana se han reunido los médicos de esta provincia en Asamblea para renovar los cargos de la Junta directiva del Colegio que habían cumplido el tiempo reglamentario, habiendo sido elegidos Vice-presidente, D. Joaquín Castelló; Contador, D. Ernesto Pastor; Secretario, D. Juan Bellido y vocales D. Daniel Camarloebe, D. José M.^a Baixauli y D. Sebastián Roca.

El gobernador civil ha trasladado á la alcaldía una real orden autorizando á don Eduardo Lláizser para que pueda desempeñar el cargo de vicescánsul de la Gran Bretaña en Burriana y Castellón.

El director de la Casa Provincial de Expositos de esta ciudad interesa de la alcaldía la remisión de los certificados de conducta y de los bienes que posean los consortes Francisco Pardo Altava y Josefa Soliva Pe-

ñalver para los efectos del expediente en trámite al prohibimiento de un asilado.

El presidente de la Asociación de Feriantes de Valencia ha solicitado de esta alcaldía instalar por cuenta de aquella asociación 100 metros de casetas con motivo de las fiestas de Julio.

Por la junta de la Obrería le ha sido confiado el sermón del Corpus en la parroquia de Santa María al ilustrado arcipreste reverendo don Hermenegildo Montaner.

La alcaldía de Alcora ha remitido al de esta una comunicación para su entrega á don Miguel de los Santos Castel Clemente.

Doña Josefa Montañés solicita de la alcaldía autorización para practicar obras en la casa número 60 de la calle de Sanahuja.

La Arrendataria de Contribuciones de esta provincia ha interesado de esta Alcaldía que se le participe el domicilio de Cristóbal Pachés Gómez.

Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial habiendo informado: las cuentas municipales de Benlloch y Campos de Arenoso, correspondientes al año 1902; un expediente de expropiación de las fincas que han de ocupar la carretera de Onda á Burriana en el término municipal de Villarreal.

Se ha formado la terna para la designación del vocal representante de la Diputación en la junta provincial de Instrucción pública.

Se ha informado también un expediente concediendo autorización para el transporte de energía eléctrica desde Larifán (Teruel) á Morella y Forcaill.

Se ha dado cuenta del resultado obtenido en los últimos exámenes sufridos por los pensionados de la Diputación.

Han sido aprobadas: las cuentas presentadas por los manicomios de San Baudilio del Llobregat y San Juan de Dios de Valencia de las estancias devengadas por los elementos de esta provincia y las actas provisionales de la recepción oficial de las obras del nuevo Hospital.

En lugar preferente nos complacemos en publicar la hermosa súplica que el Colegio de Abogados de Castellón eleva á S. M. en demanda de un indulto para cuantos sufren la acción vindicativa de la Justicia en las cárceles de la Nación.

Mucho honra la generosa petición á quienes la han concebido, como honra es de este Colegio que se haya formulado por modo tan sesudo, tan castizo y tan galano, que bien descubre la pluma experta del muy distinguido letrado que firma tan precioso documento.

Han llegado á Castellón procedentes de Amberes y Hamburgo respectivamente don Leopoldo Sánchez y don Vicente Prades, que vienen representando hace algunos años en aquellas capitales de Bélgica y Alemania á la sociedad mercantil «Exportadora y Corredora Castellonense».

Sean bien venidos.

La archicofradía del Santísimo Sacramento celebrará el próximo domingo la fiesta principal de su Patrono, en la que predicará el digno arcipreste Rdo. D. Hermenegildo Montaner.

D. Fernando Gasset Lacasaña ha solicitado de la Alcaldía autorización para edificar un almacén en la calle de San Vicente esquina á la del paseo del Obelisco en un solar que posee.

En el sorteo de la bonita imagen de San Antonio de Pádua celebrado el pasado domingo en la iglesia de la Sagrada Familia fué favorecido el número 1.105, pudiendo el poseedor del billete agraciado presentarlo en la residencia de los PP. Capuchinos donde se le hará la entrega de la bonita efigie.

El coronel del Regimiento de Cazadores de Sesma en Valencia interesa de la Alcaldía se averigüe si el sargento Rogelio García Merino reside en esta ciudad.

En la noche del día 4 del actual le fué robado á Julián Serrano Calduch de su casa de la calle de Balbas, núm. 10, duplicado, el chic-chic, resultando ser los autores según manifestación de Francisco Gayara Artero los jóvenes Vicente Pascual Llop, José Conesa Meré y otro cuyo nombre no recordamos, resultando también que el Pascual fué quien cortó la cadena con unos alicates.

También el Conesa le entregó veinte pesetas al Gavara para que se las guardase y su madre hizo que las devolviera por sospechar que fuesen procedentes de algún robo de los que se habían verificados estos días. El hecho se ha puesto en conocimiento del Juzgado.

Se ruega al para examinar cajés, reales, mados con la m DOMEST la misma que familias en las vestir y otras industria en que

En la sesiónñana, el Ayuntadel día lo sigui1.º Despach2.º ExpedicPeña, D. VictoPardo.3.º Liquidacipal de 1905.4.º Dictame sobre nombranReguardo de C5.º Idem de mos para los ex6.º Idem de instancia de do próyoga para r

El folletín corva mal compañoI advertimos que no lo aprove del número de n mos.

Durante el día concepto de cons

Nacimientos. Miguel García GDefunciones.—Bautista Santama nau Mallasen y J

Santos para mPádua confesor y Felícula y Aquilimisa y oficio diviPádua confesor, blanco. CULTOS

Sant María.—tual y por la tardlenmes Vísperas y Monjas Capueh descubre S. D. M tarde y se reser

POR TPrimera

La En la «Gaceta» miento del genera zar para el mando caballería. Publica otras d portancia.

Lo que «El Liberal» dice pués de la solución comprometido, co sea y puede ser baturro del cuente de quedarse solo co conguió se retiró miendo las consec «El Globo» acon ayudo al Sr. Moret arrollar la política «El Imparcial» los aranceles.

Otra Ha sido denunci

42 BARBEY

como una tapia—ave sarcástico y clínico—drap, y mi hermana tragarase la lengua, ce que debe ser un ter heroinas de tu fuste,

Al tiempo que él Touffedelys cogió á codos, descubiertos los largos mitones, y hácia su poltrona, en cando un almohadón, mendo los pies de aqu bien parecía conveni que le daban todos.

«Pero, ¿es que vuelva á marchar, andos levantados! ¡Tod yo! ¡Es eso tratarme amiga?... ¡Es eso lo autorizado á venir sin patillas, á trabajar lado, porque ya esta no acierto á encontra cuando cierra la noche

Dijo esto como que quería decir, y, e fidedelys asistieron co esas figuras chinecas

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: Adcock y C

SUCURSALES

en la provincia de Castellón
CASTELLÓN: González Chermá, 33.
BURRIANA: 2 Plaza de San Fernando.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL

la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.—Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

En la sesión ordinaria que celebrará mañana, el Ayuntamiento, figura en la orden del día lo siguiente:

- 1.º Despacho de oficio.
2.º Expedientes de obras de D. Miguel Peña, D. Victorino Aparici y D. Pascual Pardo.
3.º Liquidación del Presupuesto municipal de 1905.
4.º Dictamen de la Comisión de personal sobre nombramiento de una Matrona del Reguardo de Consumos.
5.º Idem de la de Instrucción sobre premios para los exámenes de las escuelas.
6.º Idem de la de Policía Urbana en la instancia de doña Andrea Benedito sobre prórroga para realizar ciertas obras.

El folletín correspondiente al día de hoy va mal compaginado.

Lo advertimos á nuestros lectores para que no lo aprovechen y aguarden á cortarlo del número de mañana que lo reproduciremos.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1.101'31 pesetas.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Lina María Gea Uberos, Miguel García Galmés y María Rol Canada.

Defunciones.—Vicente Huguet Navarro, Bautista Santamaría Pachés, Francisca Renau Mallasen y Josefa López Ribalata.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana.—Santos Antonio de Pádua confesor y Faudila mártir, y Santos Felícula y Aquilina vírgenes y mártires. La misa y oficio divino son de San Antonio de Pádua confesor, con rito doble y color blanco.

Santa María.—A las nueve misa conventual y por la tarde á las tres y media solemnnes Vísperas y completas.

Monjas Capuchinas.—Cuarenta horas. Se descubre S. D. M. á las cinco y media de la tarde y se reserva á las siete.

POR TELEFONO

Primera conferencia

Madrid 12, 16'10.

La "Gaceta,"

En la "Gaceta" de hoy aparece el nombramiento del general D. Leonardo Allen Salazar para el mando de la segunda brigada de caballería.

Publica otras disposiciones de poca importancia.

Lo que dice la prensa

«El Liberal» dice que el Sr. Moret después de la solución de la crisis, ha quedado comprometido, consiguiendo lo que no deseaba y puede ser que le suceda lo que al baturo del cuento que tenía muchas ganas de quedarse solo con su novia y cuando lo conguió se retiró cabizbajo y mohino temiendo las consecuencias.

«El Globo» aconseja al partido liberal que ayude al Sr. Moret si este se propone desarrollar la política democrática.

«El Imparcial» hace comentarios sobre los aranceles.

Otra detención

Ha sido denunciada una hoja que publicó

ayer tarde el Sr. Barrionuevo en la que aplaudía la conducta del Sr. Nakens y hacía causa común con todo lo manifestado por aquel.

El Sr. Barrionuevo ha ingresado en la cárcel.

Lo que se escribe

En el sumario que instruye el juez señor Valle por el atentado regio, van escritos ya 3.000 folios.

Esperando al Rey

Aunque se le esperaba para firmar varios decretos, no ha venido hoy el Rey á esta corte.

Después se ha sabido que la familia real ha marchado hoy á Segovia para visitar algunos monumentos de aquella capital y despedir allí á los príncipes de Battenberg en cuya estación habrán tomado el tren para regresar á Inglaterra.

Se supone que éste habrá sido la causa de que no haya venido S. M.

El duque de Bivona

Ha visitado al Sr. Quiroga Ballesteros el gobernador dimisionario de Barcelona señor duque de Bivona, que ha llegado hoy en el expreso.

Ha reiterado al ministro la dimisión de su cargo y ha explicado la situación en que se encuentra la ciudad Condal.

Al salir el duque, nos ha manifestado que no se encargará nuevamente del gobierno de Barcelona.

Conferencias

El Sr. Moret ha conferenciado con el coronel jefe de la policía de Barcelona señor Brasa.

También ha conferenciado extensamente con el gobernador civil de León.

Funerales

En la iglesia de San Isidro se han celebrado funerales por el eterno descanso de las víctimas del atentado regio.

Ha asistido el gobierno, el Sr. Canalejas y un reducido número de fieles.

El Sr. Moret al observar la escasa concurrencia que había en el templo ha exclamado: «¡que vergüenza!»

Los alcoholeros

Esta tarde se reunirán de nuevo los alcoholeros para tratar asuntos de interés.

El Sr. Moret se halla preocupado grandemente por la cuestión alcoholera.

Sin Consejo de ministros

Debido á que el jueves es la festividad de Corpus Christi, en esta semana no se celebrará ya ningún Consejo de ministros.

Visitas

El ministro de Marina general Concas ha cumplimentado á los nuevos ministros.

También ha visitado al ministro de Fomento Sr. Gasset.

Aún no asamos y ya pingamos

Al salir el general Concas del domicilio del señor Gasset nos ha manifestado que habían hablado de política y ha expuesto que no se muestra conforme con la teoría del señor Moret y la mayoría de los ministros al querer obrar en los asuntos políticos más aprisa de lo que exigen las circunstancias; pues en un día no se puede solucionar una crisis y disolver unas cortes; hay que dar tiempo al tiempo.

Maura de veraneo

El 20 de este mes marchará el Sr. Maura

á las Baleares de donde regresará á fines de Septiembre.

El Sr. Maura veraneará en una hermosa quinta del pueblo de Valldemosa.

En libertad

Recabada por las autoridades la intervención del cónsul de Turquía, para asegurar lo que pudiera haber de cierto respecto á la personalidad del sacerdote de aquella nacionalidad detenido anteanoche en Villanueva y Geltrú, á las seis y media de la tarde fué puesto en libertad este señor por resultar comprobados todos los extremos de su declaración ante el gobernador y la policía.

Parece ser que el cura citado no resulta comprometido por ningún concepto en los atentados contra el Rey de España y que las contradicciones que se observaron en los interrogatorios á que fué sometido, obedecieron más que á nada, á la impresión que la captura causó en su ánimo.

Los defectos encontrados en su documentación, al decir de las autoridades, acusan, sin embargo, que se trata de un vividor que explota la credulidad de las gentes religiosas, preocupándose bien poco de legalizar su condición de extranjero en los países que visita.

ULTIMA CONFERENCIA

Madrid 12, 18'10.

Los restos de Castellanos

A las cuatro y media han sido trasladados los restos del exministro Sr. Castellanos á la estación del Mediodía.

El acto ha estado muy concurrido, habiendo asistido el gobierno, los señores Canalejas, López Domínguez, Maura, Dato, Azcárraga, gran número de políticos, la plana mayor del maurismo y representantes de la banca.

El féretro ha sido colocado en un fujón del tren correo de Zaragoza en cuya capital recibirá cristiana sepultura.

Altos cargos

El señor Rodríguez de la Borbolla será nombrado subsecretario de Gracia y Justicia y el señor Antequera subsecretario de Gobernación.

Se saben muy pocas noticias acerca del nombramiento de altos cargos porque el señor Moret es partidario que no se hagan públicos hasta que se hayan efectuado todos los nombramientos.

Las cortes

Los conservadores se muestran muy satisfechos de la entrevista que anteayer tuvo el Sr. Maura con S. M. el Rey, no obstante desconocer lo tratado en aquella.

Alguno de ellos ha dicho que puede asegurar que las sesiones de Cortes se reanudarán á últimos de este mes ó mediados de Julio.

Reunión

En estos momentos está reunido el sindicato de alcoholeros.

Se acordará en esta sesión el tiempo que han de durar el cierre de fábricas.

Protista

Mañana visitarán los alcoholeros al ministro de la Gobernación para protestar porque la censura interviene en los despachos que circulan y que hablan del cierre de las fábricas.

Las regatas de Kiel

Kiel.—Han llegado los balandros «Giral-

dilla» y «Mauriscot» de la propiedad del Ray de España, que han de tomar parte en las regatas internacionales que aquí se han de celebrar.

«El Giraldilla» será tripulado por oficiales del «Giralda» y el «Mauriscot» por socios del Real Club de Bilbao.

Animación

Los círculos políticos se hallan animados como días anteriores.

Va ganando terreno la opinión que no se disolverán las actuales Cortes.

Parece que lo del decreto han sido arrojadas del Sr. Moret.

DE PARIS

Noticias del extranjero

De Londres nos dicen que, como acción de gracias á la Providencia por haber salvado á la reina de España en el atentado de Madrid, los católicos han acordado colocar una lápida conmemorativa de este hecho en la iglesia de los Carmelitas, en donde la princesa de Battenberg oyó misa antes de salir para España.

—La Duma ha aprobado ya los principales artículos del reglamento, y ha comenzado la discusión de las interrelaciones por lo referente á la pena de muerte, que ha motivado una larga discusión.

—Dicen de Tiflis que en una reyerta entre armenios y musulmanes, resultaron 11 armenios y dos musulmanes muertos.

—Se afirma que el próximo mes de Octubre celebrarán una entrevista el rey Eduardo de Inglaterra y el emperador de Alemania.

—Comunican de Burdeos que en el expreso pasaron por aquella ciudad las infantas doña Eulalia y doña Paz con sus respectivas familias.

En la estación fueron saludadas por el cónsul de España.

DE BARCELONA

Despedida

Anoche marchó á la Corte el gobernador civil duque de Bivona.

En la estación fué despedido por muchos amigos.

Desgracia

En la calle de Aragón un automóvil ha



Únicos Licor y Elixir

DE LOS

PP. CHARTREUX

Elaborados por los mismos en la fábrica

de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona

ELIXIR VEGETAL

sin rival para toda clase de indispociones

Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.—REUS.

Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 2

NO HABRÁ DÉBILES

Usando el Antianémico GRAU-GUINART, que es el mejor reconstituyente, ó infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito.—Venta en todas las Farmacias.

DEPÓSITO CENTRAL

Pérez Martín Velasco y Compañía

MAYOR 18.—MADRID

In p á c. de V. Bayo.

como una tapia—aventuró el abate, con tono sarcástico y cínico.—¡Tendrás historia, Fierdrap, y mi hermana no se verá en el caso de tragarse la lengua, como los salvajes... cosa que debe ser un terrible suplicio aun para heroínas de tu fuste, señorita de Percy!

Al tiempo que él hablaba, la menor de las Touffedelys cogió á la señorita Amada de los codos, descubiertos á partir del extremo de los largos mitones, y la empujó suavemente hácia su poltrona, en tanto que Úrsula, acercando un almohadón, puso encima solícitamente los pies de aquella amiga, á quien tan bien parecía convenir el nombre de Amada que le daban todos.

—Pero, ¿es que Vds. quieren que me vuelva á marchar, amabilísimas amigas? ¡Todos levantados! ¡Todos en vilo porque entre yo! ¿Es eso tratarme como vecina y como amiga?... ¿Es eso lo convenido? Vds. me han autorizado á venir sin etiqueta, en bata y zapatillas, á trabajar todas las noches á su lado, porque ya estamos en el mes en que no acierto á encontrarme enteramente sola cuando cierra la noche...

Dijo esto como si le hubiese sabido lo que quería decir; y, en efecto, las dos Touffedelys asistieron con una inclinación, como esas figuras chinecas que bajan la cabeza

bían jugueteado y luchado en las ondas de una cabellera «que pesaba lo que su dote de condesa», según decía orgullosamente el padre de Amada de Spens antes de su ruina, el rubio pálido y triste dominaba ahora sobre el rubio brillante y alegre que salpicó en otro tiempo su frente suavemente sonrosada con el oro tentador de sus lentejuelas; y así, como accade de continuo, el fuego moría una vez más bajo la ceniza. Si Amada hubiese sido morena, las nobles sienes que llevaba despejadas, aunque no era moda entonces, ostentarían ya sin duda alguna, esas primeras flores del cementerio, como se dice de los primeros cabellos, blancos con que el tiempo se ensaya en orlar nuestras frentes hasta concluir la diadema mortuoria que cifre á nuestras cabezas sentenciadas. Pero Amada era rubia, y las canas de las rubias son cabellos oscuros que poco á poco van manchando, como de tierra, sus brillantes rizados descolorados. Esas manchas terribles se veían en la raíz del pelo que llevaba levantado, la señorita de Spens, cuya edad no estaba escrita sólo en tan siniestros ultrajes...

Lo estaba en otras cosas; lo estaba en todo. A la luz del quinqué que cala oblicuamente en su mejilla, fácil era notar sombras misteriosas y fatales, no originadas por los

Se ha expuesto V. á enfermar, continuó, porque, si no ha cogido agua al venir, ha cogido aire, cariño mío.

Mas, por toda respuesta á aquella observación atronadora, maquievemente benévola, la Dellcada y Rubia se limitó á desprender la amatista, con que sujetaba al cuello la manteleta, y de los pliegues de este abrigo surgió realmente una rubia alta, pero más robusta que delicada. Al volverse, después de soltar lánguidamente la manteleta sobre el respaldo de la silla, viendo á la señorita de Percy más colorada que un cangrejo, y con la mano dispuesta á guisa de bocina:

—Perdón, dijo, creo que me hablaba usted, pero esta noche estoy...

Su pudor conmovido de paciente no le permitió decir la palabra que expresaba su achaque; pero, señalando con triste ademán el oído y la frente, añadió sonriendo:

—La señora está en la torre, en lo más alto de la torre, y mucho me temo que esta noche no pueda bajar!

Frase poética é infantil que había ideado y que repetía siempre que era completa su sordera. Tenía tal manera de pronunciar estas palabras, la señora está en la torre, que eran todo un poema de melancolía.

Lo cual quería decir que está sorda

ó sacan la lengua al moventas y acercarias... pero no pasaron del primero de estos dos movimientos.

—Sentiré de veras haber venido, continuó, si veo que les molesto á Vds., que interrumpo lo que estaban hablando... Con una criatura tan desgraciada para la conversación como yo, amigas mías, hay que hacerse la misma cuenta que si no existiese.

Pero esto, que ella decía con voz tan ligera y resignada, era precisamente lo que no parecía tan fácil. Ni en esa porción indiferente de la sociedad que se llama el gran mundo, ni en el círculo de la intimidad familiar, ni en parte alguna, en fin, podía pasar inadvertida esta mujer, esta sorda, esta Amada. Y lejos de ser posible hacerse la misma cuenta que si si no existiese, teniéndola delante, era tan encantadora, que, aun no estándolo ya, parecía seguir siempre presente.

¡Si era encantadora, aunque jay! su juventud había muerto. Pero entre todos aquellos viejos más ó menos canosos, sobre aquel fondo de blanqueadas cabelleras, resaltaba y se destacaba distintamente como una estrella de oro pálido sobre un cristal plateado. Hermosa en otro tiempo, todavía conservaba sus encantos; había sido mujer de una belleza célebre, no sólo en su provincia, sino en Pa-

Bazar de Calzado DE FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido á mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía Hay que visitar el Establecimiento G. Ghermá, 46.-CASTELLON-G. Ghermá, 46. Frente á la iglesia de San Miguel

Industria Castellonense

Montaje y reparaci3n de bicicletas de todas las marcas.

ESMALTADOS Á ESTUFA DE CUADROS

En estos trabajos se garantiza su hermosura, solidez Y BARATURA

Comprende el montaje la construcci3n de la bicicleta de la clase y marca que quiera el p3blico, con las piezas sueltas, 6 s3rvir, que previamente adquiera de la f3brica, lo cual le permite obtener una gran economia en el embalaje, aduanas, montaje y esmaltado, y la garantia absoluta en cuanto á solidez que las casas extranjeras no pueden hacer efectiva, aun cuando la ofrecen, por las dificultades de la distancia

Accesorios para reparaciones: B S A y otros sistemas Alquiler de bicicletas recién estrenadas, elegantes, seguros y de roces finos TALLERES: P. de la Paz (Junto al Teatro Principal) CASTELLON

BALNEARIO DE BENIMARFULL

MÉDICO-DIRECTOR: Dr. D. José Miterri Ferrer

Agua sulfúrica-sulfurosa, Nitrogenada, Cloruro-Sódica

Temporada oficial: De 15 de Mayo á 15 de Octubre. Estas aguas son las más indicadas para la curaci3n completa del herpetismo, escrofulismo y linfatismo y constituyen un verdadero específico de acci3n rápida y segura para la curaci3n de los padecimientos del aparato digestivo por cr3nicos que sean.

AGUAS EMBOTELLADAS: Se venden en las principales farmacias y droguerías. Para informes y prospectos, dirijase á D ALEJO CASAS GARCIA Enseñanza, 19.-CASTELLON



GRAN Corsetería MODELO DE PASQUAL RIBÉS 5, Mayor, 5 VILLARREAL Todos los lunes EN CASTELLON

Dejando recado en casa de los Sres. Fortanet y Loras, Col3n 32, 6 dirigiéndose directamente á esta casa, pasa la encargada con el muestrario general, y toma medidas. Pidan el nuevo modelo Ribes muy elegante y econ3mico. Esta casa fabrica 250 corsés semanales.

Panadería y Pastelería DE Francisco Villalba

El dueño de este establecimiento, desoso de que su numerosa y distinguida clientela pueda celebrar la boda del rey con la princesa Victoria, pondrá á la venta mañana, día 31 de Mayo, una nueva producci3n de la casa llamada BONDUI CLAKE, fórmula inglesa 6 sea la Marcha Real, última novedad de Inglaterra. Para que todas las personas de buen gusto y fino paladar puedan probar tan exquisito bocado, se expedirá á CINCO REALES LA LIBRA.

Tambi3n fabricará con el mismo motivo el riquísimo pastel regio 6 sean ALFONSINOS y una infinidad de clases todas de inmejorable calidad. Próchenlas y se convencerán de lo dicho.

PLAZA DE LA PAZ, 13.-CASTELLON

VILLA para alquilar en el mejor punto de la playa de Benicasin, con muebles 6 sin ellos. Raz3n: Caballeros, 5.



Compañía FRANCO-ESPAÑOLA DE BARCELONA

SERVICIO FIJO Y DECENAL ENTRE LOS PUERTOS DE VINAROZ, CASTELLON Y BARCELONA y CETTE POR EL MAGNIFICO VAPOR 'MARIE LOUISE,'

admitiendo carga y pasajeros. Tarifas combinadas de domicilio á domicilio entre BARCELONA-MORELLA y vice-versa. Para más informes, en Vinaroz: Severino Guinera. Castell3n: Vicente Navarro Melchor. Cete: Z. Puech et fils. Morella: Cert, Doménech y Compañía. Barcelona: Viuda Orfila, Cert y Doménech, Parque, núm. 3.

SALIDAS De BARCELONA para VINAROZ y CASTELLON.—Los días 4, 14 y 24 de cada mes. De CASTELLON para BARCELONA.—Los días 6, 16 y 26 de cada mes. De VINAROZ para BARCELONA.—Los días 7, 17 y 27 de cada mes. De BARCELONA para CETTE.—Los días 1, 11 y 21 de cada mes.

J. BALLESTER MEDICO-OCULISTA

Ex-alumno de los hospitales de la Princesa y General de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. WADALMAY CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

'TATANA' Gran Fábrica de Tejas y Ladrillos

COCCI3N por Hornos Mecánicos FABRICACI3N de tejas planas estilo 'Marsellesa' redondas, comunes y timbradas LADRILLOS de todas clases y tamaños LADRILLOS Timbrados, lisos y con molduras para fachadas BALDOSAS de barro cortadas y comunes CABALLETES refractarios y tierras refractarias

MARTÍN Y DOLS

DESPACHO: CASTELLON FÁBRICA: Calle Mayor, 103 Carretera de Villarreal

CERVEZA

'La Bohemia,'

De venta en Fornos, Pastelería de Villalba, horchatería de Sábata (Teatro), y Café Suizo.

Representante,

ENRIQUE TARREGA

HEMOGENOL CALDUCH

Medicamento precioso en la CLOROSIS enfermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento 6 verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de est3mago 6 cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de est3mago 6 cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA 6 FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA 6 menstruaci3n exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteraci3n de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pi Margall, 5. Castell3n y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

Cervecería Fornos

JOSÉ SEGARRA 84 GONZALEZ CHERMA 84

En este establecimiento tan ventajosamente instalado, encontrará el p3blico cervezas de marcas más acreditadas, variedad de exquisitos refrescos espumosos, magníficos aperitivos líquidos y sólidos.

'Tente-en-pies' y 'medias-noches' succulentos, bien presentados y econ3micos. No equivóquese:

FORNOS

84, GONZÁLEZ CHERMÁ, 84

CLÍNICA ODONTOLÓGICA

DE Justo Octaviano Marín Cirujano dentista

ex-operador del Colegio de dentistas de Madrid y de la Casa Gómez, de Valencia. Operaciones sin dolor. Dentaduras sistema americano. Precios módicos.

MORELLA Calle de D. Blasco de Alag3n, 35

ris, cuando iba con su tío, el coronel Walter de Spens, allá por el año 18..... al presentarse en un palco atrafase todos los gemelos. Amada Isabel de Spens, de la ilustre familia escocesa de este nombre, que ostentaba en su escudo el le3n rampante del gran Macduff, era el último vástago de aquella antigua raza que penetró en Francia bajo Luis XI, y cuyos diversos miembros se establecieron, unos en Guyena y otros en Normandía. Descendiente de los antiguos condes de Fife, esta rama de Spens, que, para distinguirse de las otras, añadía á su nombre y á sus armas el nombre y las armas de Lathallen, se extinguía en la persona de la condesa Amada-Isabel, á quien se llamaba tan sencillamente señoñra Amada en el sal3n de Touffedelys, y que debia morir envuelta en los velos blancos y negros de la virginidad y de la viudez, esas dobles tocas de las grandes víctimas. Amada de Spens perdió á su prometido cuando, reducida á la pobreza por la expoliaci3n revolucionaria, costó ella misma el modesto traje nupcial con sus manos feudales; y aun se añadía en voz baja, que de aquel vestido por concluir é inútil habia hecho el sudario de su infeliz prometido.... Desde entonces, y ya iba larga la fecha, el círculo íntimo en cuyo seno vivía solía llamarla la Virgen-viuda, nombre

que, bajo ambos aspectos, expresaba perfectamente su destino. Como para pintar bien las cosas es menester haberlas contemplado, el grupo de viejos que la rodeab, y que la habia visto en plena juventud, podrá darnos una idea mejor de su hermosura pasada, al hablar de ella en esta historia. Parece que esa hermosura era sobrenatural.

Cuando soplab el viento de la poesia romántica en la clásica cabeza del abate de Percy, que era poeta, pero que torneaba sus versos en el torno á mano de Jacques Defille, decía, muy ajeno de creer que cayese en la jerig3nza moderna:

Durante mucho fué el astro del día; pero es aún el astro de la noche.

Y cualquiera que fuese el valor metafórico de esos dos versos no carecían de exactitud. Amada, la hermosa Amada, era, en efecto, un poder metamorfoseando, pero no destruido. Cuanto tuvo de espléndido en otros días, todo lo que fascinaba los ojos y los corazones habíase tornado, al declinar, dulce, tierno, inerme, pero suavemente invencible. Su belleza, de un brillo astral, se amortiguó en la madurez; se habia velado, como los rayos de la luna.

Para caracterizar el atractivo de su persona, solía añadir el abate una bonita frase á lo

juegos de la luz, sino por la triste labor de la vida, y que empezaban á proyectarse en la superficie de su cara, como ya se habian proyectado en el azul marino de sus ojos. El vestido de seda gris que llevaba y los largos mitones negros que subían hasta la sangría del brazo, redondeado é inútilmente vigoroso, puesto que no habia de estrechar nunca á un hombre ni á un tierno niño; este brazo, cuya carne asemejábese en tejido, matiz y firmeza, á la flor del jacinto blanco; el encaje que, por salir apresuradamente, se habia puesto encima del peinado, y que, sujeto por debajo de la barba, servía de marco modesto al óvalo de su rostro: todos esos sencillos pormenores, unidos al trabajo del tiempo, humanizaban y restituían su fisonomía de mujer á aquel celeste semblante de Minerva, tranquilo, serio, olímpico y placido, en armonía con el seno, atrevidamente modelado como el peto de una coraza de guerrero, en el cual ardía castamente, desde hacia más de veinte años, un pensamiento de perpétua adoraci3n. Y al descubrir esas primeras invasiones de la edad y esas huellas del dolor, bien se vela que, si aquella virgen, grandiosa y púdica, habia sido siempre la sabiduría, no era, con todo, diosa.

No era más que una doncella «talludita».

Fontenelle: «Antes hacía víctimas; ahora no hace más que cautivos.» El frondoso rosal se habia aclarado; las flores palidecían y se deshojaban; pero, aun deshojándose, no se habia evaporado el perfume de tantas rosas. Seguía, pues, siendo siempre Amada.... El ultramar de sus rasgados ojos de «hija de las olas», que, como signo de raza, distinguía á esta descendiente de los antiguos reyes del mar, según llaman las crónicas á nuestros antepasados los normandos, no tenía ya, es cierto, la radiante pureza de aquel mirar de hada, con visos azulados y verdes como las piedras marinas y las estrellas, y donde parecían cantar—porque los colores cantan á la mirada—la serenidad y la esperanza. Pero la profundidad de un sentimiento herido, que todo lo teñía de negro en el alma de Amada, proyectaba en aquellos ojos una sombra sublime. El gris y el anaranjado, dos colores del anochecer, tendían sobre ellos velos indefinibles como los que se ciernen sobre los lagos de zafiro de Escocia, su primitiva patria. Menos felices que las montañas, que, ignorantes de su privilegio, retienen largo tiempo en sus cumbres los resplandores del sol poniente y las caricias de la luz, las mujeres se apagan por la cima. De los dos diversos rubios que, durante tantos años, ha-

Castell3n al me Fuera, trimes

ANUNCIO

RECLAMOS

PÍDAN

Número

La a

LA MADEJA mos ahora la ca Bien zarandeb ion enredada la Nada hay cier sia y cálculos de Todo es de ur ciones y de otra Todo castillos sobre arena ha so los recojios para los ministr nables construe El «se dice» al como en el coro

ALGO POSIT saliendo como p La lista de per par los altos carg actualidad, y que Alenado de Mac Gobernador ci Alba.

Subsecretario Boronat.

Subsecretario Rodríguez de la

Subsecretario ñor Roselló.

Fiscal del Trib bastida.

Es probable, ad Rosales sea nomb Agricultura. El S

el jefe del gobierr miento.

Anoche se da designaci3n del S ocupar el cargo

España.

MERINO ASPI una larga conferen

sejo de ministros do el primero en

uño de los altos Sr. Merino se m

pesar de las reiter cias del jefe.

Y dirá el Sr. M señoñr que quedra

¡VIVA EL RUM Guerra se muestr

soluci3n que se ha

Ante un grupo expresivas manife

continuando:

«En los próximo cantidades bastante

mas que tengo en

dor, menos intran se contentará con

cambio de que los ramos sean el com

amplio programa

Puedo asegurarl hecho mi proyect

tropas.

La compra de m

questi3n que más

más urgente. El

un buen material

ejército, de lo con engaño para la nac

El Sr. Luque ter

fianza de que el p

será aplaudido por los Presupuestos q

pirados en las nece ción.

El Sr. Gasset, p su plan de obras p

100 millones en cu

Conque ya se ve todos los gustos.

EL ROMPE CA juego. Y amenazas

ra dicen que si se p

soluci3n de Cortes vada. Mañana sabe

mamonos, Canaleja vértigo.

¡DE VERANO! Sr. Montero, por s

perar sentados y d

para los puntos de decirle al Sr. More

CRÓNICA REAL las pels de la tarde

automóviles reales,

torrencial, imponer

yes, la princesa Be

minutos después ll

Allí la augusta m

reina tomar3n el r

La despedida fue

cionante. La prim